



ASOCIACIÓN DE CRIADORES DE GANADO BOVINO

PROGRAMA DE DIFUSIÓN DE LA MEJORA DE LA RAZA SERRANA NEGRA

PROGRAMA DE DIFUSIÓN DE LA MEJORA DE LA RAZA SERRANA NEGRA

1) Asesoramiento técnico a las explotaciones.

Dado el enorme interés que particularmente para Soria y su provincia tiene la raza bovina Serrana negra, es imprescindible poner en marcha todas las medidas de fomento, conservación y mejora que permitan mantener o incrementar el censo de la raza, así como la mejora de sus caracteres productivos. Este es el principal objetivo del Programa de Conservación de la raza Serrana negra y uno de sus fines, según se indica en los estatutos de la Asociación de Criadores de ganado bovino de raza Serrana negra.

Para su cumplimiento, no exento de dificultades, desde la Asociación se mantendrán, periódicamente, reuniones informativas y de asesoramiento con sus miembros, en las que se tratarán los temas siguientes:

- Organización y gestión del Libro Genealógico de la raza. Modelos de comunicaciones y plazos de presentación. Se trata de un tema importante por el valor que para la conservación y mejora de la raza tiene conocer toda la información disponible y actualizada de la misma (bajas y sus causas, nacimientos, datos de valoración, etc.)
- Reglamento Interno de Funcionamiento de la Asociación. Derechos y obligaciones de los socios.
- Programa de Conservación. Objetivos y Organización. Para su explicación se podrá contar con la asistencia del genetista responsable de su redacción.

Además, la Asociación está abierta a asesorar a sus miembros, a nivel particular o colectivo, sobre temas puntuales que puedan ser demandados, como ayudas, seguros, medidas sanitarias, requisitos medioambientales o de bienestar animal, etc.

2) Formación a los ganaderos.

Desde la Asociación se organizarán jornadas o cursos de formación tratando temas que se considera que pueden resultar de interés para los ganaderos, por cuanto contribuyan a mejorar las condiciones higiénico- sanitarias de sus explotaciones, el bienestar de sus animales, el rendimiento económico y productivo, etc. Se solicitará la asistencia especializada necesaria para cada tema a tratar.

3) Publicaciones y programas de divulgación de la raza y de sus productos y utilidades.

Se dispone del trabajo de divulgación "La Serrana Soriana o Serrana Negra Soriana", editado en el año 2010, del cual es autora D^a. Elvira de la Orden Gómez, del cual se publicaron 100 ejemplares que han sido distribuidos a los miembros de la Asociación y a empresas y organismos considerados de interés.

Existe una Tesis doctoral titulada "Efecto de la raza y de la alimentación en los parámetros productivos y de calidad de canal y carne en añajos de razas Charolés y Serrana Soriana", elaborada por D^a. Begoña Asenjo Martín, en la Escuela Universitaria de Ingenierías Agrarias de Soria (Universidad de Valladolid), cuyas conclusiones podrán ser tenidas en cuenta en la elaboración futura de material divulgativo de la calidad de la carne de la raza.

En muchas localidades de la provincia de Soria se hacen calderetas populares, para residentes y forasteros, con motivo de sus fiestas patronales. Estas calderetas suelen hacerse con carne de Serrana negra procedente de la explotación que mantiene la Diputación de Soria. Desde la Asociación se pretende poner en marcha actividades que ayuden a la promoción de esta carne entre los asistentes a dichas calderetas y a la puesta en valor de la Serrana negra: su procedencia, modo de crianza de la Serrana negra, beneficios medioambientales de su explotación, etc.

También se organizarán actos de degustación de carne de Serrana negra en restaurantes de reconocido prestigio en Soria y provincia para mostrar al público asistente sus magníficas cualidades gastronómicas y nutricionales.

Los actos de promoción mencionados u toros similares serán organizados por la Asociación o harán

La Asociación de Criadores de ganado bovino de raza Serrana negra tiene intereses comunes con la Asociación Cabaña Real de Carreteros, uno de cuyos principales objetivos, "Honrar y recuperar la memoria de los carreteros ibéricos mediante el estudio y difusión de su trabajo cooperativo en el manejo de los bosques, la industria forestal y ganadera, los transportes transhumantes..." está estrechamente ligado a la raza Serrana negra, por cuanto que éste era el animal tradicionalmente utilizado como medio de tracción por los carreteros. Es por ello que propondrá colaboración a la Asociación Cabaña Real de Carreteros para la creación de material divulgativo específico sobre el valor y uso tradicional de la raza Serrana negra. Como medio de difusión y divulgación de todos los valores de la raza Serrana negra y su carne, la Asociación se propone crear una página web en la que además se informe puntualmente de los actos organizados en torno a la raza.

4) Programas de distribución de dosis seminales para las pruebas de descendencia, o, en su caso, de monta natural, o cesión de reproductores.

Con la puesta en marcha del Programa de Conservación que para Serrana negra ha sido diseñado desde la Facultad de Veterinaria de la Universidad de León, la Asociación dispondrá de dosis seminales para distribuir entre las explotaciones interesadas en hacer inseminación artificial y de sementales testados no empleados en la obtención de dosis seminales, que serán distribuidos entre las ganaderías participantes en el Programa, distintas de las de procedencia, para evitar a consanguinidad.

La disponibilidad de dosis seminales servirá, además, como reserva genética de la raza.

5) Certámenes de ganado selecto.

Siempre y cuando no existan impedimentos, fundamentalmente de índole sanitaria, la Asociación participará en Ferias de ganado como la llevada a cabo en la ciudad de Soria en el mes de septiembre. No se descarta la participación de ganaderías de la Asociación en otras ferias o exposiciones de ámbito provincial o autonómico.

6) Organización y venta de reproductores selectos y material genético.

Se pondrá en marcha una vez que se disponga tanto de reproductores selectos como de material genético, tras la realización de las series de testaje de machos en las instalaciones del CENSYRA en Boñar (León).

7) Planes de promoción y exportación.

La Asociación tiene previsto poner en marcha un Proyecto de Promoción y Comercialización de la carne de Serrana negra, diseñado por una empresa externa especializada, en el cual se abordan estos temas.

En Soria, a 27 de Diciembre de 2011